

Newsletter Dezember 2021

**Liebe Bewohnerinnen und Bewohner, liebe Angehörige, Betreuerinnen und Betreuer,**

---

## **1. Momentaufnahmen aus der Pflege**



Die Inzidenzen rasen in die Höhe, der Senat hat mit einer aktualisierten Eindämmungsverordnung

(vom 15.11.2021 Inkrafttreten der sechsten Änderung der Pflegemaßnahmen Covid 19 Verordnung im Kontext der neuen bundesrechtlichen Regelungen (Infektionsschutzgesetz und SARS CoV 2 Arbeitsschutzverordnung)

reagiert. Besuche sind nur noch mit einem tagesaktuellen Corona Test (Antigen Test 24 Std. gültig, PCR Test 48 Std. gültig) möglich.

## 2. Information zum Leistungszuschlag der Pflegekassen (gemäß § 43 c SGB XI) ab dem 01.01.2022

Der Dezember Rechnung ist ein Ankündigungsschreiben beigelegt, dass Sie darüber informiert, wie sich der Einrichtungs Einheitliche Eigenanteil (EEE) für Sie **reduziert**. Die Berechnung des EEE erfolgt über die Pflegekassen und beträgt für unser Haus zurzeit, 1127,86€. Alle Reduzierungen beziehen sich auf diesen Betrag. Alle anderen Beträge bleiben unberührt und sind unverändert vom Bewohner zu tragen. Wichtig ist, Sie müssen sich um nichts weiter kümmern.

Die Berechnungen erfolgen automatisch, nachdem die Pflegekassen uns die nötigen Informationen zukommen lassen. Sollten Sie Schreiben der Pflegekasse erreichen, bitten wir um zeitnahe Überlassung einer Kopie für unsere Berechnungen.

### **3. Die Umlage für die Ausbildungsvergütung steigt zum 01.01.2022**

Die für alle Pflegeheime gültige Ausbildungsvergütung steigt ab Januar 2022 um 30,11€ auf 109,51 € im Monat. Wir sind uns sehr bewusst, dass jede Steigerung eine starke finanzielle Belastung ist. Wir geben aber zu bedenken, dass wir im Bereich der Pflege einen ganz großen Bedarf an Auszubildenden haben, deshalb ist eine Steigerung auch ein ganz kleines bisschen eine gute Nachricht.

### **4. Änderung der Wäscheversorgung der Bewohner**

Wir freuen uns Ihnen mitteilen zu können, dass ab dem 01.12.2021 die persönliche Wäsche der Bewohner nun nicht mehr bei uns im Haus gewaschen wird, sondern von einem externen Dienstleister abgeholt wird.

Die Veränderung wird sich darin zeigen, dass die Wäsche nun mit den richtigen Temperaturen gewaschen wird, zusätzlich wird die Wäsche gebügelt und hängend ausgeliefert. Wir haben uns für eine renommierte Wäscherei entschieden, die alle nötigen Zertifikate im Bereich der Qualität und Hygiene hat.

Ausserdem bietet diese Wäscherei die Möglichkeit an, Kleidungsstücke chemisch zu reinigen. Diese

Dienstleistung wird aber extra in Rechnung gestellt und ist nicht Bestandteil der normalen Wäscheversorgung.

Deshalb bitten wir Sie das beigefügte Formular

(chemische Reinigung erwünscht oder nicht) auszufüllen und uns zeitnah zurück zugeben.

Die Wäsche wird zweimal pro Woche abgeholt und jeweils nach 7 Tagen zurück gebracht. Es soll nur getragene schmutzige Wäsche in den Wäschesack gelegt werden. So dass die Bewohner zweimal pro Woche saubere Wäsche erhalten. Trotzdem sollte immer etwas mehr Wäsche angeschafft werden als im privaten Haushalt üblich, damit immer genügend Kleidung zum Wechseln vorhanden ist.

Wir hoffen, dass mit dieser Änderung die seit längerem bestehende Problematik mit der Wäscheversorgung zu Ihrer Zufriedenheit behoben werden kann.

## **5. Besuchskonzept und Testkonzept nach neuer Pflegemaßnahmen Covid 19 – Verordnung vom 15.11.2021 des Berliner Senats**

Wie weiter oben schon geschrieben, hat sich das Besuchskonzept des Seniorenhauses an die neue Eindämmungsverordnung angepasst, seit dem 15.11.2021 ist es nicht mehr möglich, das Haus ohne gültigen anerkannten Corona Test zu betreten.

Der normale anerkannte Test ist 24 Std. gültig.

Der PCR Test hat eine Gültigkeit von 48 Std.

**Wir bieten zu folgenden Zeiten einen Schnelltest für Besucher im Haus an:**

**Mittwoch von 10 – 11 Uhr**

**Freitag von 15.30 – 16.15 Uhr**

Bitte betreten Sie nicht ohne gültigen Test das Seniorenhaus um die Bewohner zu besuchen. Wir bitten Sie ganz dringend um Verständnis für diese veränderte Situation. Wir sind auf Ihre Unterstützung angewiesen.

Leider ist es in der letzten Zeit vermehrt zu unangenehmen Situationen mit Besuchern gekommen, die nicht einsichtig sind und zum Teil unsere Mitarbeiter beschimpfen.

Wir und auch Sie, sind **verpflichtet**, die gesetzlichen Vorgaben einzuhalten und sind dringend auf Ihr Verständnis angewiesen.

Wir möchten herzlich darum bitten, die Mitarbeiter nicht mit Beschimpfungen und langwierigen Diskussionen noch weiter zu belasten. Diese Pandemie ist für Jeden ein großes Problem, für die Mitarbeiter in der Pflege aber ganz besonders! Wir können uns keine Ausfälle wegen Überlastung erlauben und bitten sehr um Ihr Verständnis.

Gleichzeitig möchten wir uns an dieser Stelle für die herzliche Anteilnahme und Unterstützung der allermeisten Besucher und Angehörigen bedanken!

Gemeinsam werden wir auch durch die 4. Welle kommen!! Unsere ganze Kraftanstrengung muss darauf ausgerichtet sein, dass Corona gar nicht erst in unser Haus kommt.

## **6. Information des Bewohnerbeirates**

Am Samstag, den 13.11.2021, wurde von 14.00-15.00 Uhr in unserem Café auf Wohnbereich B4 die Sprechstunde des Bewohnerbeirates abgehalten. Das Protokoll kann auf Anfrage gern eingesehen werden.

Unsere Heimbeiratssitzung wurde am 24.11.2021 abgehalten, zu folgenden Themen:

- Veränderung der Wäscheversorgung
- Neue Corona Schutzverordnung
- Personalsituation
- Essensversorgung

## 7. Gedenkgottesdienst

Unter der Leitung von Pfarrer Herrn Iglar wurde am 20.11.21 ein Gedenkgottesdienst bei uns im Haus abgehalten. Gemeinsam mit den Bewohnern und einigen Angehörigen wurde der Verstorbenen des vergangenen Jahres gedacht. Die wunderbare musikalische Begleitung von Frau Iglar unterstrich den feierlichen, berührenden Gottesdienst.



*Wir wünschen Ihnen eine schöne Vorweihnachtszeit  
und einen friedlichen Advent*



*Ihr Seniorenhaus Waldfriede Team*